

Albacete es la provincia con el tipo más alto y Cuenca el que ha establecido el más bajo

El tipo impositivo del ICIO está en la región entre el 3,2% y el 4%

La media nacional era del 3,3% según se recoge en el estudio Papeles de Economía que ha utilizado como fuente el Ayuntamiento de Madrid

ANA I. MOREIRA
C-LM

El tipo impositivo del Impuesto sobre Construcciones, Instalaciones y Obras (ICIO) establecido en las capitales de provincia de la región oscila entre el 4%, en Albacete y el 3,2% de Cuenca.

Estos datos referidos al año 98 se recogen en el estudio "Papeles de Economía" que utilizando

como fuente el Ayuntamiento de Madrid, aportan el tipo impositivo registrado en todas las capitales de provincia españolas.

La media española de tipo impositivo estaba en el 3,309%, con lo cual sólo Cuenca se encontraba con una aplicación del ICIO por debajo de la media nacional.

Ciudad Real y Guadalajara compartían gravamen con un 3,6% mientras Toledo aplicó en el citado año un 3,4%.

En relación con otras ca-

pitales españolas, el tope lo tuvo San Sebastián con el 5% y el más bajo fue el de Orense con el 2%.

Sin embargo, como se puede apreciar en el cuadro que se adjunta con esta información son varias las ciudades que establecieron un tipo impositivo por debajo del 3%.

De acuerdo con el citado estudio este impuesto se configura como un tributo potestativo, "por lo que con su confi-

guración legal actual, cabe deducir que son razones fundamentalmente recaudatorias, fundadas en el peso que tiene la construc-

ción en la actividad económica de las ciudades, las que han llevado a introducirlo en el sistema fiscal municipal". Aunque va creciendo la recaudación de este impues-

to, todavía no tiene una gran importancia para las arcas municipales al recaudar únicamente la quinta parte de lo que lo hace el IBI.

TIPOS IMPOSITIVOS DEL ICIO EN CAPITALS DE PROVINCIA (1998)

	Máximo	Establecido
Albacete	4,000	4,000
Alicante	4,000	4,000
Almería	4,000	3,130
Ávila	3,200	3,000
Badajoz	4,000	4,000
Barcelona	4,000	2,750
Bilbao	4,000	5,000
Burgos	4,000	2,700
Cáceres	3,600	3,510
Cádiz	4,000	4,000
Castellón	4,000	3,000
Ceuta	3,600	3,600
Ciudad Real	3,600	3,600
Córdoba	4,000	3,510
Cuenca	3,200	3,200
Gerona	3,600	3,290
Gran Canaria	4,000	2,500
Granada	4,000	4,000
Guadalajara	3,600	3,600
Huelva	4,000	4,000
Huesca	3,200	3,200
Jaén	4,000	2,500
La Coruña	4,000	4,000
León	4,000	3,350
Lérida	4,000	2,500
Logroño	4,000	2,750
Lugo	3,600	3,000
Madrid	4,000	4,000
Málaga	4,000	2,250
Melilla	3,600	-
Murcia	4,000	3,670
Orense	4,000	2,000
Oviedo	4,000	3,600
Palencia	3,600	2,460
Palma de Mallorca	4,000	3,000
Pamplona	4,000	4,300
Pontevedra	3,600	3,000
Salamanca	4,000	3,750
San Sebastián	4,000	5,000
Santander	4,000	4,000
Segovia	3,600	3,300
Sevilla	4,000	2,630
Soria	3,200	2,500
Santa Cruz de Tenerife	4,000	3,500
Tarragona	4,000	2,850
Teruel	3,200	2,560
Toledo	3,600	3,400
Valencia	4,000	4,000
Valladolid	4,000	3,900
Vitoria	4,000	3,100
Zamora	3,600	3,600
Zaragoza	4,000	4,000
Media	3,831	3,309

“ ”
El Impuesto sobre Construcciones, Instalaciones y Obras es un tributo potestativo

“ ”
Ciudad Real y Guadalajara comparten gravamen con el 3,6% y Toledo tenía el 3,4%

El IPI ha crecido un 3,8% en el primer cuatrimestre

REDACCIÓN
C-LM

El Índice de Producción Industrial (IPI) de Castilla-La Mancha ha crecido un 3,8% en lo que va de año, más de dos puntos y medio por debajo de la media nacional, que ha sido del 6,4%. En relación con el resto de Comunidades Autónomas, la región ocupa el tercer puesto más bajo en esta clasificación, tras Andalucía, con el 3,4% y Murcia con el 3,6%.

En lo que al mes de abril se refiere, el Índice de Producción Industrial ha aumentado dos décimas, una décima más que la media nacional. Este hecho se ha debido a que en determinadas Comunidades Autónomas se han registrados incrementos negativos de este Índice. Concretamente, en Murcia han sido del -2,8%, en Madrid, del -2,2% y en Cataluña del -1,7%.

El pasado mes de abril la región que tuvo un incremento de IPI más alto fue Extremadura con el 8,6%, lo que la coloca en una de las primeras también en las medias en lo que va de año, con el 9,2%.

A nivel nacional, las actividades que experimentan menores crecimientos son las de "construcción de máquinas de oficina y ordenadores" con una caída del 19,2% y la fabricación de instrumentos de precisión con una bajada del 16,4%.

Los impagados en abril ascendieron a más de 2.000 millones

Toledo es la provincia con mayor importe de estos efectos y Cuenca con 104 millones la que acumuló menos

REDACCIÓN
C-LM

Castilla-La Mancha fue la séptima región que registró un importe por efectos de comercio impagados menor durante el pasado mes de abril con 2.007 millones de pesetas.

En cuanto al número de los mismos, estos fueron de 8.443, también de los menos numerosos del país. La provincia que registró un mayor número de efectos devueltos impagados fue Albacete con 2.861, si bien el importe de

los mismos fue de 544 millones, menor que el de Toledo, que con 703 millones de pesetas procedentes de 2.797 efectos de comercio devueltos impagados.

Cuenca, por contra, fue la provincia con menor im-

porte de sus impagados, 104 millones y con un número de efectos similar al de Guadalajara.

A nivel nacional se han registrado un total de 367.818 impagados por un importe total de 81.145 millones de pesetas.

EFFECTOS DE COMERCIO DEVUELTOS IMPAGADOS

	Número	Importe (*)
ALBACETE		
CIUDAD REAL	2.861	544
CUENCA	1.896	461
GUADALAJARA	445	104
TOLEDO	444	196
C-LA MANCHA	2.797	703
C-LA MANCHA	8.443	2.007

(*) millones de pts.